



PRESIDENTE GABRIEL BORIC JUNTO A AGRICULTORES BENEFICIARIOS, QUIENES ESPERARON POR AÑOS EL ANUNCIO, Y AUTORIDADES QUE ESTUVIERON EN LA CEREMONIA.

# Presidente Boric anuncia concesiones de derechos de aprovechamiento de agua a agricultores en visita a región de Atacama

Rocío Santibáñez  
cronica@diarioatacama.cl

**E**n el marco de la visita del Presidente de la República, Gabriel Boric, a la región de Atacama, se realizaron diversos anuncios en las comunas de Alto del Carmen y Copiapó, mediante actividades que entregaron una serie de avisos que aportarán al desarrollo regional en materia de transporte, agricultura y vivienda. Precisamente en Alto del Carmen, la primera autoridad del país, no dejó pasar la oportunidad de compartir con la comunidad, algunas incluso en sus viviendas, degustando productos típicos de la zona.

Él mismo resaltó este punto:

to de la región, como relevante en el desarrollo de la agricultura y la ganadería. Ante esto, anunció una inversión que asciende a 16 mil millones de pesos a ejecutarse entre este año y el 2026, lo que significa que 1.240 personas agricultores de la región se podrían ver beneficiadas.

Asimismo, a través de proyectos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, se ejecutará un programa de capacitación, transferencia tecnológica e inversión productiva para la agricultura campesina e indígena. A esto se le suma el "Plan Lechero Caprino", el cual apunta a fortalecer el desarrollo productivo y comercial de decenas de pequeños productores caprinos lecheros.

**AVANCES.** *La primera autoridad del país, arribó ayer a la zona. Recorrieron varios sectores, junto a ministros, como por ejemplo, el de Agricultura, Transportes y Comunicaciones.*

## ALTO DEL CARMEN

Respecto al proceso de regularización de derechos de agua, establecido por la Ley N°21.435 que reforma el Código de Aguas, se entregarán concesiones de derechos de aprovechamiento de aguas a agricultores y agricultores familiares de la Región de Atacama, iniciativa que beneficia directamente a la comunidad de Alto del Carmen.

"Me decían que llevan muchos años peleando por los derechos de agua, entonces, esto no es para las fotos normas. Es producto de una lucha que ustedes dieron durante mucho tiempo y hoy día se las estamos reconociendo", destacó el presidente de la República.

Rosa Álvarez y Sergio Camuzano, son solos dos de los habitantes de esta zona que recibieron concesiones de derechos de aprovechamiento de aguas. Además, Nicole Aracena, es una de las crianceras que recibirá recursos para la finalización de sus plantas de procesos.

Cabe destacar que esta instancia cuenta con el apoyo del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), a través del Bono Legal de Aguas, instrumento que financia la obtención y formalización de derechos de agua de pequeños agricultores, permitiendo su inscripción en el Conservador de Bienes Raíces y su regularización ante la Dirección General de Aguas (DGA).

**1.240 agricultores**

de la región de Atacama se verán beneficiados con una inversión de más de 16 mil millones.



BORIC COMPARTIÓ CON AUTORIDADES REGIONALES Y COMUNIDAD DE ATACAMA.

(viene de la página anterior)

Juan Vergara, habitante de la comuna de Carrizalillo, no tan distante a Alto del Carmen, también se verá beneficiado. Destaca que el camino para la concesión de derechos de aprovechamiento de aguas, inició hace aproximadamente seis años en su localidad.

“Me acuerdo que formamos un comité en el cual se luchó mucho para poder legalizar esto y tener personalidad jurídicas. El primer foco era legalizar las aguas, tratar de inscribir las aguas de la cuenca”, manifestó Vergara.

También agregó que “me llegó el martes nomás la noticia, no lo podía creer. Y me dijeron que tenía que venir, así que dejé todo de lado y vine a Alto del Carmen, porque para nosotros es muy importante”.

**ALCALDE ALTO DEL CARMEN**

El alcalde de Alto del Carmen, Cristian Olivares, destacó el trabajo de las personas de la localidad, que con mucho esfuerzo mantienen viva la agricultura familiar campesina.

“Destacar también a los crianceros que hacen vida en la alta cordillera. La comuna de Alto del Carmen y la Provincia de Huasco mantienen una tremenda tradición y una variedad de productos de muy buena calidad y especialmente los productos orgánicos que se producen en toda la provincia”, señaló el alcalde.

**COPÍAPO**

Continuando con sus actividades en la Región de Atacama, el Presidente se trasladó hasta la 649700

comuna de Copiapó, donde encabezó la entrega del Conjunto Habitacional Killari, ubicado en el sector del Palomar, y que pertenece al Fondo Solidario de Elección de Vivienda DS49 y que beneficiará a 100 familias del comité de vivienda Luz del Desierto Torreblanca de la comuna.

Acompañado de diversas autoridades regionales y en dos de los nuevos buses eléctricos llegó el Presidente Boric al Conjunto Habitacional Killari, donde hizo entrega de estas viviendas a las personas que han esperado por años el sueño de la casa propia.

En su discurso, el mandatario señaló que “hemos construido más de 5.000 viviendas en la región de Atacama y todavía nos queda para cumplir la meta y le estamos apretando el acelerador para poder cumplirla. Pero, cuando ustedes reciben las llaves de sus casas, para mí es un tremendo orgullo, y las que le entregamos al conjunto Killari, son 100 familias y 88 son encabezadas por mujeres, y esto se hace en realidad en un barrio consolidado que tiene acceso a servicios, educación y transporte”.

También, realizó el llamado a las personas que recibieron las llaves de sus nuevos hogares, enfatizando en que es primordial que “hagan de este espacio y desde su núcleo familiar, un lugar de encuentro y que se vinculen también con el resto del barrio para construir de esa manera una ciudad más justa, más integrada y vamos, en la práctica, poquito a poquito construyendo un Chile más cariñoso, más amable”.

El Conjunto Habitacional es

una construcción industrializada en altura, que considera elementos de hormigón armado prefabricado y permite una reducción estimada del 30% en los tiempos de construcción. Además, contempla cinco torres de cinco pisos con un total de 98 departamentos de aproximadamente 58 m<sup>2</sup> y 2 departamentos más grandes para personas con movilidad reducida.

Por su parte, el alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, manifestó que “es un día muy especial, una gran y tremenda emoción porque se cumple ese sueño sagrado, que por tantos años muchas veces se lucha”.

Camila Rojas, una de las beneficiarias de este proyecto habitacional, expresó su emoción respecto a la entrega de las llaves de su nuevo hogar, señalando que siente mucha alegría y felicidad por la visita del Presidente y por la ceremonia que fue muy linda y emocionante.

**NUEVOS BUSES ELÉCTRICOS**

El Mandatario también presentó el Plan Modernizador del Transporte Público de Copiapó, un proyecto de electromovilidad diseñado por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones que contempla la implementación de 12 servicios con 121 buses eléctricos.

El Presidente Boric, comentó que “en diciembre se adjudicó la licitación para la flota de buses eléctricos para la ciudad de Copiapó, de la que forma parte uno de esos buses que nos trajo hasta acá. Y qué orgullo más grande es poder decir que hoy día Copiapó, es la primera ciudad de Chile y entiendo que en

América Latina que tiene el total de los buses en funcionamiento eléctrico, en octubre”.

**EDUCACIÓN**

Ya en otro tema, el Colegio de Profesoras y Profesores, manifestó su molestia y decepción mediante un comunicado al delegado presidencial de la región de Atacama, Rodrigo Illanes, en el cual señalaron que no hubo respuesta a la carta que solicitaba una reunión urgente con el Mandatario para abordar la grave crisis que vive la educación pública en Atacama.

En su declaración, mencionaron los problemas que atraviesa el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) como “establecimientos sin condiciones dignas para el aprendizaje, estudiantes vulnerados en sus derechos, docentes y trabajadores de la educación abandonados a su suerte”, agregando que “frente a esta realidad, el Estado de Chile y este Gobierno han optado por mirar hacia otro lado, convirtiéndose en cómplices de esta vulneración sistemática a los derechos de niños, niñas, adolescentes y trabajadores de la educación”.

Finalmente, Boric también tuvo palabras para el corredor bioceánico, proyecto que va a unir por tierra, desde el sur de Brasil, Paraguay y el norte de Argentina, las provincias de Salta y Jujuy con el norte de Chile para abrir los mercados del Asia Pacífico a toda la parte oriental de América del Sur. En ese sentido, señaló que “hay mucho trabajo que hacer acá, pero van a contar con nuestro apoyo para ser parte del corredor”. CG